
順位 １ 質問者 ３２番 大槻和弘　（自民党）

１ 　市長所信表明について

(1) 新たな任期に対する市長の抱負について

(2) 一期目の総括について

(3) 「出向く」市政について

(4) 発信力の向上について

(5) トップセールスについて

(6) 市内企業への支援について

２ 　議案第７９号相模原市火災予防条例の一部を改正する条例について

(1) 電気自動車の普及について

(2) 受動喫煙防止の取組について

３ 　議案第８１号工事委託協定について（相模線下溝・原当麻間における都

市計画道路相模原町田線との立体交差工事）

(1) 供用開始までの期間と費用について

(2) 工事期間中の安全確保について

４ 　議案第８２号調停の成立について（相模原都市計画事業麻溝台・新磯野

第一整備地区土地区画整理事業の工事等に関する業務の包括委託契約書に

基づく契約に関する調停事件）

(1) 解決金について

５ 　令和５年度の財政運営について

代　表　質　問　通　告　一　覧

令和５年６月６日　
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(1) 新たな予算の積み増しと補正予算の考え方について

(2) 今年度の市税見通しについて

(3) 財政調整基金について

(4) 相模原市行財政構造改革プランについて

６ 　新型コロナウイルス感染症対策について

(1) ５類感染症へ移行後の感染状況と対応について

(2) 医療提供体制について

(3) ワクチン接種について

７ 　誰一人取り残されないデジタル社会の実現について

(1) 新たな条例について

(2) 生成ＡＩの活用について

ア 行政事務への活用について

イ 学校教育への活用と課題について

(3) マイナンバーカードの普及促進について

８ 　（仮称）相模原市人権尊重のまちづくり条例について

(1) 制定に向けた取組について

９ 　観光施策について

(1) 観光資源の充実と新たな発掘について

１０ 　子育て施策について

(1) 子育て支援について

(2) 子どもの権利擁護と意見反映について
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(3) 保育所待機児童・保留児童の状況と対策について

(4) 休日一時保育の実施について

(5) 不適切保育について

(6) 児童養護施設出身者への自立支援について

１１ 　学校教育について

(1) 教員の確保について

(2) 教員の時間外勤務の状況と多忙化対策について

(3) 体育館へのエアコン設置について

１２ 　文化交流・学習の場について

(1) 文化振興について

(2) 宇宙教育の充実について

(3) 南市民ホールの廃止について

(4) 市立図書館相武台分館の廃止について

１３ 　防災対策について

(1) 九都県市合同防災訓練について

(2) 自主防災訓練の実施状況について

(3) 災害時要援護者への支援について

(4) スーパーバイザーの導入について

１４ 　交通安全施策について

(1) 改正道路交通法施行の影響と課題について

ア 特定自動運行について
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イ 電動キックボードについて

(2) 自転車対策について

ア 自転車通行環境について

イ 逆走防止対策について

ウ ヘルメット着用について

１５ 　まちづくりについて

(1) リニアを活かしたまちづくりについて

(2) 相模原駅北口の新たなまちづくりについて

(3) 麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業の状況について

(4) 政令指定都市にふさわしいホテルの誘致について

１６ 　基地対策について

(1) 相模総合補給廠の全面返還及び返還４事案の実現に向けた取組につ

いて

(2) キャンプ座間周辺の課題について

(3) 自衛隊との連携について

１７ 　都市間連携について

(1) 政令指定都市間の連携について

(2) 周辺市町村との連携について

(3) 銀河連邦について

(4) 友好都市について

１８ 　環境施策について
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(1) ごみ収集の状況について

(2) 次期一般廃棄物最終処分場について

(3) ごみの有効活用について

(4) 集団資源回収事業について

１９ 　自然環境保護について

(1) 本市の生物多様性への配慮の取組状況について

(2) 水・森林とともに息づく条例の制定について

(3) ホタルの生息環境について

ア 市内の状況について

イ 道保川公園の管理について

２０ 　事務処理ミスについて

(1) ミスの発生状況と市長の見解について

(2) 事務処理ミスの防止について

２１ 　憲法改正について

(1) 憲法改正について

順位 ２ 質問者 ３８番 森繁之（さがみみらい）

１ 　市長所信表明について

(1) 「すべての人に！」に込めた思いは

5



(2) 「すべての人に開かれた市政」について

(3) 「子育てするなら相模原」について

ア 子どもの遊び場について

イ 休日一時保育について

(4) 「教育を受けるなら相模原」について

ア 中学校完全給食の実施について

イ 国際バカロレア教育の視点について

(5) 「起業するなら相模原」について

ア 創業支援について

イ ロボット産業、航空宇宙産業について

(6) 「第２、第３の人生を楽しむなら相模原」について

ア 移動手段の確保について

イ 中山間地域における医療提供体制の確保について

ウ 中山間地域におけるデジタル技術の活用について

(7) 災害に強いまちづくりについて

ア 災害対応におけるスーパーバイザーの導入について

イ 森林保全について

(8) 脱炭素社会の実現に向けて

ア 脱炭素先行地域について

イ 実現に向けた市長の決意を

(9) シビックプライドについて
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ア さがみはらみんなのシビックプライド条例制定後の評価は

イ ＪＡＸＡを応援するための会議設置について

(10) スポーツ・文化振興について

ア 公園におけるスポーツ施設の整備予定について

イ 文化振興の拠点について

２ 　議案第７６号相模原市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正す

る条例について

(1) これまでの支給実績について

(2) 今後の救急体制について

３ 　議案第７９号相模原市火災予防条例の一部を改正する条例について

(1) 火災予防の取組について

４ 　議案第８０号工事請負契約について（市立谷口小学校校舎増改築工事）

(1) 児童生徒数の増減への対応について

(2) 水泳授業について

(3) 入札参加業者の確保について

５ 　議案第８２号調停の成立について（相模原都市計画事業麻溝台・新磯野

第一整備地区土地区画整理事業の工事等に関する業務の包括委託契約書に

基づく契約に関する調停事件）

(1) 民間事業者包括委託契約について

６ 　新型コロナウイルス感染症について

(1) 高齢者等の感染対策やクラスター対策について
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(2) 業務増加に伴う積極的な民間活用について

７ 　市民への支援と国への提言について

(1) 物価高騰に苦しむすべての市民へ一律の給付金を

(2) エネルギー政策の正しい情報と認識について

８ 　地方自治法の改正について

(1) 会計年度任用職員への勤勉手当の支給について

９ 　市における事務処理誤りについて

(1) 本年度の事務処理誤りの分析と対策について

１０ 　新たなまちづくりの考え方について

(1) ＪＲ相模原駅周辺のまちづくりについて

(2) 橋本駅周辺のまちづくりについて

１１ 　相模原市行財政構造改革プランについて

(1) 第１期の評価について

(2) 第２期に向けた取組について

(3) プラン終了後の本市の未来について

順位 ３ 質問者 ４０番 西家克己（公明党）

１ 　平和への歩みに対する市長の思いについて

(1) 核兵器廃絶平和都市宣言都市さがみはらとして
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２ 　市長所信表明について

(1) 市政運営の基本的な考えについて

ア １期目の所信表明から見直した点について

イ 特に重点的に取り組むべきと考える施策について

(2) 職員の人員確保について

(3) 財政運営について

ア 必要な財源の確保について

イ 今後の税収の見込みについて

(4) 子育て支援について

ア ヤングケアラーについて

（ア） 支援実績について

（イ） 対象者の把握について

イ 子育て世帯訪問支援事業について

ウ 出産・子育て応援事業について

(5) 学校給食について

ア 中学校全員喫食について

（ア） 給食センター建設候補地における地域との協議について

（イ） 給食センター建設候補地の開設にあたっての課題について

イ 給食費の無償化について

(6) 相模原スポーツ・レクリエーションパークについて

ア 全面供用開始に向けた進捗状況について
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イ 記念イベントの実施について

(7) 高齢者の移動手段の確保について

ア グリーンスローモビリティの実証運行について

イ 本格運行について

(8) 中山間地域における医療サービスの提供について

(9) ＤＸの推進に関する条例について

ア 市民サービスの向上につながる具体的な事例について

イ 対話型人工知能（ＡＩ）「チャットＧＰＴ」の庁内での取扱いに

ついて

ウ 正確なデータ処理について

エ 個人情報の取扱いについて

３ 　議案第８２号調停の成立について（相模原都市計画事業麻溝台・新磯野

第一整備地区土地区画整理事業の工事等に関する業務の包括委託契約書に

基づく契約に関する調停事件）

(1) 和解勧告の結果について

(2) 市の責務について

(3) 事業への影響について

４ 　副市長について

(1) ２期目の市政運営において副市長に期待する点について

５ 　新型コロナウイルス感染症の５類感染症への移行について

(1) これまでの総括と課題について
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(2) 今後の流行の把握と対策について

(3) 重症化リスクの高い患者への対応について

(4) 改正法に対する取組について

(5) コロナ禍における孤独・孤立について

６ 　帯状疱疹ワクチンの助成について

(1) 市の公費助成について

７ 　子どもの交通事故防止について

(1) 取組と支援について

(2) 自転車の事故防止について

８ 　自転車の安全対策について

(1) 自転車による交通事故について

(2) ヘルメット着用率の現状について

(3) ヘルメット着用率向上に向けた取組について

(4) 自転車用ヘルメットの購入助成の導入について

９ 　物価高騰対策について

(1) ＬＰガスの利用料金の支援等について

１０ 　ツアー・オブ・ジャパン２０２３相模原ステージについて

(1) 開催結果について

(2) 今後の課題と対策について

１１ 　部活動の地域移行について

(1) 計画の策定に向けて
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(2) 地域移行に向けた取組について

１２ 　災害時における応急仮設住宅の活用について

(1) 移動型の応急仮設住宅「ムービングハウス」を用いた取組について

１３ 　熱中症対策の推進について

(1) 取組の推進について

(2) 高齢者に対する取組について

(3) 低所得者に対する支援について

(4) 子どもへの対策について

ア 小中学校の電気代高騰への対策について

イ 特別教室・屋内運動場への空調設備の設置について

ウ 通学時の予防対策について

１４ 　相模原市学校給食用物資の調達について

(1) 地元小売業者からの調達について

１５ 　特別支援教育について

(1) 特別支援教育を受ける子どもの人数の推移について

(2) 非常勤介助員の配置について

(3) 非常勤介助員の教育の充実について

１６ 　不登校児童生徒対策について

(1) 不登校特例校の設置について

(2) 登校支援教室の全校配置と機能拡充について

ア 全校配置について

12



イ 機能拡充について

(3) オンラインによる指導について

１７ 　ＧＩＧＡスクール構想の進捗について

(1) タブレットＰＣの使用状況について

(2) タブレットＰＣの利活用について

順位 ４ 質問者 ３６番 臼井貴彦（立民）

１ 　市長所信表明について

(1) ２期目の前進に向けた１期目の振り返りについて

(2) 開かれた市政の具体的な方策について

(3) 第２、第３の人生を楽しむことについて

(4) 子育て、教育について

ア 本市の子育て支援施策の現状と評価について

　イ 　スクールソーシャルワーカーの配置拡充について

ウ 図書館の機能強化について

(5) 起業、産業支援について

ア さがみロボット産業特区の意義と効果について

イ 市長のトップセールスによる企業誘致活動について

ウ 観光振興について
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(6) 活力あるまちづくりについて

ア 橋本駅周辺について

イ 相模原駅周辺について

ウ 文化施策について

(7) 健康、福祉について

ア 中山間地域における持続可能な医療提供体制について

イ 少子高齢化、核家族化について　

ウ 相模原市健康づくり推進条例について

(8) 環境対策について

ア 宣言の意義と効果について

イ 都市近郊の森林のあるべき姿とは

(9) （仮称）相模原市人権尊重のまちづくり条例について

ア 答申を受けて

(10) 行政サービスの充実について

ア ＤＸの推進に関する条例の制定について

イ 特別市への取り組みについて

(11) シビックプライドについて

ア 「パートナー」を募ることについて

２ 　議案第７９号相模原市火災予防条例の一部を改正する条例について

(1) 市設置の急速充電器の効果について

３ 　議案第８０号工事請負契約について（市立谷口小学校校舎増改築工事）
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(1) 少子化の中での増改築の現状について

(2) プール跡地の検討経緯について

４ 　議案第８１号工事委託協定について（相模線下溝・原当麻間における都

市計画道路相模原町田線との立体交差工事）

(1) 立体交差工事の財源確保策について

(2) 迂回路について

５ 　議案第８２号調停の成立について（相模原都市計画事業麻溝台・新磯野

第一整備地区土地区画整理事業の工事等に関する業務の包括委託契約書に

基づく契約に関する調停事件）

(1) 整地の進め方について

(2) 再建計画の進捗状況について

６ 　相模原市組織運営の改善に向けた取組方針について

(1) ３年間の総括について

(2) 人員の適正配置について

７ 　教育行政について

(1) 教員の欠員状況について

(2) 教員採用試験について

(3) 教員免許更新制廃止について

15



順位 ５ 質問者 １２番 鈴木晃地（日本維新の会）

１ 　相模原市行財政構造改革プランについて

(1) 行財政構造改革プランをやりきる市長の決意について

(2) 市長の思い描く将来の街の姿について

(3) 実施することによる効果について

(4) 公共サービスを精査するための統一基準について

(5) 数値目標を設けない理由について

２ 　相模原市立地適正化計画について

(1) 現在の推進状況と課題について

(2) 今後の進め方について

３ 　相模原市まち・ひと・しごと創生総合戦略について

(1) 第１期における総括について

(2) 第２期におけるＫＧＩとＫＰＩの設定について

４ 　子育て環境の抜本的な充実について

(1) 子育てするなら相模原とする市長の決意と予算について

(2) 出産費用の無償化について

(3) 保育費用の無償化について

(4) 学校給食費の無償化について

５ 　中学校における部活動の地域移行について

(1) 現在の検討状況と課題について
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(2) 本市が目指す未来の姿について

６ 　民間企業への出向について

(1) 現在の民間企業への出向状況について

(2) 受け入れ先を増やすための民間企業の発掘について

７ 　若手職員の離職について

(1) 離職率について

(2) 主な離職理由について

(3) 離職防止に向けた対策について

８ 　議案第８２号調停の成立について（相模原都市計画事業麻溝台・新磯野

第一整備地区土地区画整理事業の工事等に関する業務の包括委託契約書に

基づく契約に関する調停事件）

(1) 調停成立までに要した費用の総額について

(2) 再発防止に向けた取り組みについて

順位 ６ 質問者 ２１番 長谷川くみ子（颯爽）

１ 　議案第８５号令和５年度相模原市一般会計補正予算（第４号）

(1) 指定管理施設利用料金の値上げ改定の課題認識について

(2) 地域の実情に合わせた公共施設のエリアマネジメントの必要性と検

討について
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２ 　南市民ホールの存続について

(1) １２月議会答弁以降の市民対話と検討について

(2) 南区合同庁舎の「在り方検討会」の内容と方向性などについて

(3) 市民検討会（仮称）の設置について

３ 　マイナンバーカードの課題と自治体の役割について

(1) 相模原市の現在の交付件数・健康保険証利用などの登録状況等につ

いて

(2) 課題認識と相談窓口について

４ 　保育行政について

(1) 待機児童と保留児童の状況と保育を必要とする市民の把握、今後の

対応と施策などについて

５ 　市立中学校元教員による性暴力事件と新たな法制度等に照らした市の姿

勢と対応について

(1) 退職金不支給処分と考査委員会等の経緯などについて

(2) ３月議会答弁と相模原市教育委員会の被害者に寄り添う姿勢につい

て

(3) 国の「性犯罪・性暴力対策の強化の方針」と相模原市教育委員会の

「公表指針」等について

(4) 相模原市のハンドブック等の改定と視点について
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(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党相

模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維新

の会、颯爽の会は颯爽と表示しています。
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